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另外，7月 3日下午，辽宁
省已派出 14个督查组赶赴各
市连夜开展实地督查工作。

最后，调查组表示，整个
复查和督查结果，将于近日对
外公布，接受社会监督。

辽宁省委、省政府要求有
关部门一定要以对党和人民
高度负责的精神，实事求是、
依法依规、积极稳妥、公平公
正、公开透明地处置好相关问
题，回应社会关切，确保高考
录取工作顺利进行。同时，欢
迎社会各界积极监督，对举报
线索要严肃调查，一经查实，
坚决依法处理，决不姑息。

（据京华时报）

800多人加分，运动、版画、卡

通、招商引资不一而足……6月24

日开始公示的哈尔滨市报考重点高

中拟享受的加分类别和考生名单，

受到不少学生家长的质疑：政策幅

面过宽、加分过多过滥。哈尔滨市

教育局要求学生签署诚信承诺书。

按照哈尔滨市教育局在
其官网上公布的情况，2014
年哈尔滨市中考共有军人子
女、七少民族、专家子女、华
侨子女、归侨子女、台湾省籍
考生、侨眷子女、体优生和艺
术类等多个群体可享受加分
政策，加分学生总数为 826
人，加分分值从 2.5分到 20
分不等。

“3日16点之前，所有享
受加分政策的学生要到学校
签署诚信承诺书。”哈尔滨市
教育局局长丁坚表示，“从公
示发布后，我们就一直在警
告加分造假的学生和家长，

在公示结束前自动退出，否
则一律严惩。”

“在承诺书签完后，家长
们举报谁，我们就查谁，对于
造假的家长由纪检等部门去
查，学生由招生办取消其省
市重点高中录取资格，一旦
发现内部人员存在协助造假
等行为，更要从重处理。”

“体优生和艺术生加分
这一块儿，都是由学校报名，
我们则通过市招生办收取学
生原始证件和证书来认定。”
据了解，目前哈尔滨市已有
10余名学生放弃享受招生
照顾政策。

“加分政策是关系到几
万考生中考公平的重要民生
政策，但哈尔滨市制定的加
分政策太不公平了！”王女
士、曲女士的孩子都是今年
中考，和她们同样质疑中考
加分造假的考生家长共同成
立了一个 1000 余人的 QQ
群，里面分享了家长们自发
调查的造假形式和名单等多
个文档。

质疑一：速滑队员冰考
都费劲

哈尔滨冰球已经在一些
学校列为体育必修课，但有
些比赛加分混乱。据家长统
计，哈尔滨市仅冰球项目加
分就高达50多人，而且每人
加5分。有些短道速滑比赛
加分的学生从来都没有参加
过任何训练和冰上比赛，有

的孩子超胖，根本不是速滑
队员的体型，甚至有的连冰
上考试通过都费劲却加了
分。有加分学生在校亲口跟
同学说，“比赛就是穿好赛
服，在冰上站会儿，照张相片
即可。”

质疑二：篮球比赛出现
俩第一

一位王姓家长反映，在
2013年哈尔滨市中学生篮
球比赛中，初中女子组出现
两个第一名，比赛怎么可能
出现两个第一？而且每人加
5分！

“版画、卡通画、篆刻，这
些比赛结果都作为加分项
目，这太乱了。”王女士提出，
一个卡通画有的学校初中组
一等奖就有 23人，二等奖 8
人，还有什么含金量？

近日，我国多地曝出中、
高考加分造假问题，这其中
不乏权力寻租与利益交换的

“深厚”背景，这只看不见的
“手”究竟由谁来管、怎么管，
受到社会极大关注。

据哈尔滨市教育局副局
长丛传忠介绍，在享受加分
照顾政策的几个群体中，除
了体优生和艺术生分别由教
育局体卫处和校外办出具证
明外，其他加分项目的认定
都由相关部门根据国家政策

分别负责，教育局只是作为
执行部门。

王女士表示，如果想要
证据，哈尔滨市教育局完全
可以向比赛举办部门索取当
时选手的比赛成绩记录和比
赛录像等，这样的求证再简
单不过，现在反过来却要求
家长提供，这让大家很无助。

家长们说，7月7日就是
公示的最终截止日期，过了
之后就成既定事实，这对不
少学生的付出太不公平了。

漯河高中 74名国家
二级运动员的资格到底
是如何获得的，是否存在
造假的可能？

据河南省体育局武
术运动管理中心社会武
术科科长汤西印介绍，
河南省 2013年青少年传
统武术锦标赛共有 800
人参加，分 200 个组，
每组前 3名可以申报国

家二级运动员，最终，
整个比赛有将近 400 人
符合申报国家二级运动
员资格。

漯河市体育局竞赛
与青少年科科长徐宏说，
审核主要基于运动员提
供的秩序册、成绩册等参
赛材料，他们不会组织现
场测试，也很难了解运动
员参加比赛时的具体情

况。审核之后再进行公
示。

漯河市招办普招科
龚继锋说，学生先在网上
自行申报加分，再把相关
材料交到所在学校，之后
报到招办，市招办不负责
组织测试。“材料都是由
好几个单位签字盖章的，
不接收的话，会引起考生
家长告状。”

哈尔滨中考
800人加分
近20人放弃
家长质疑加分过多过滥 “坐等造假者退出”引不满

教育局发公示后警告造假

家长建千人QQ群自发调查

“坐等造假者退出”引不满

相关1
漯河回应称加分“无作假”

漯河高级中学74人获国家二级运动员高考体育加分，占河南全省此项加分总人
数的1/10，事件曝光后引起公众广泛关注。记者连日来采访了漯河市高级中学、漯
河市体育局和招生办及河南省体育局，三方均称加分符合程序，无违规作假之处。
然而，回应背后仍存蹊跷之处。

问：高考名校也是武术强校？
答：漯河是心意六合拳的发源地

漯河高级中学，今年
高考全省文科前 10名中
有 3名出自该校，包括今
年的河南省文科状元。

河南省招生办公室
公示信息显示，漯河高中
今年享受国家二级运动
员（含）以上高考加分为
74人，其中 41人为武术
套路国家二级运动员。

对比查询发现，2013年，
全漯河市获得武术国家
二级运动员资格的为 56
人，其中，38人均出自漯
河高中。

学校二级运动员数
量多，可能是由于考生基
数大，今年他们学校参加
高考的考生有 2000 多
人。

为何以文化教育为
主的学校出了这么多武
术人才？漯河高级中学
办公室主任张旭说，漯
河市是心意六合拳的发
源地，这是形意拳发展
出来的一个新拳种，在
漯河群众基础好，不少
学生可能从小爱好，练
习比较多。

问：学霸如何兼顾体育训练？
答：这些学生很会动脑筋规划未来

今年河南高考文科
前 10名有 3名出自漯河
高级中学。记者查询发
现，这 3人均为国家二级
运动员。

漯河高级中学校园
内张贴着今年该校高三
第六次模拟考试文科前
20名的榜单。记者通过对
比查询发现，20人中竟有

14人为国家二级运动员，
其中，7人为篮球二级运
动员、3人为排球二级运
动员、3人为武术二级运
动员、1人为田径二级运
动员。

在学习如此紧张的
高中，如何兼顾文化课和
体育训练？张旭说，这些
学生一定是参加训练的，

训练主要是学生自行在
课余时间安排的。学校
很高兴看到这么多学生
能够在体育特长上获得
加分，这和学校比较重视
体育教学、课外体育活动
有关系，这些学生也很动
脑筋规划自己的未来，加
强自己在特长项目上的
训练。

问：800人参赛400人可加分？
答：审核基于材料，不组织现场测试

相关2
辽宁五措施
严查体优加分

辽宁省处置体优生高考
加分问题联合调查组3日23
时许对外公布了五条措施严
查体优生高考加分问题。目
前已有部分考生放弃加分资
格。整个复查和督查结果将
于近日对外公布。

2014年高考出分后，辽宁
省部分高考考生家长到省委、
省政府、省教育厅反映情况，
对本溪、抚顺两所高中2014年
体优生高考加分问题提出质
疑。对此，辽宁省委、省政府
主要领导作出批示，要求查明
真相，认真处理，取信于民。
为此，辽宁省成立了由省纪委
（监察厅）、教育厅、体育局组
成的联合调查组，迅速开展调
查处置工作。

据介绍，辽宁省处置体优
生高考加分问题联合调查组
已出台五条措施严查体优生
高考加分问题。首先，他们于
6月 30日，按照《2014年辽宁
省报考高水平运动员考生及
体育竞赛者优胜者统一测试
内容、评分标准》，对本溪、抚
顺两所高中的体优加分考生
进行了重新测试。

其次，要求各市对2014年
高考体优生取得加分资格的
考生，进行重新核查。目前，
已有部分考生提出放弃加分
资格。

调查组表示，对于主动放
弃加分资格的考生，取消加分
但不影响录取；对坚持加分、
经核实有问题的，取消考生的
录取资格，并严肃追究相关人
员的责任，已入学的也要追究
处理。

派出14个督查组

部分考生放弃加分


